

Vous avez vos préférés, et vous choisissez qui vous voulez, &c.”

Il y a quelques années, dans une de nos villes, un bon père alla plus loin et, voici le fait tel qu'il nous a été rapporté par une personne digne de foi. L'excellent pasteur qui avait préparé les enfants à la première communion, avait prévenu un de ces enfants qu'il le renvoyait à l'année suivante, et l'avait chargé d'avertir ses parents de cette décision. Soit honte, soit oubli, l'enfant garda son secret pour lui. Le matin de la première communion, un domestique vint apporter à la sacristie quelques objets destinés à cet enfant. Monsieur le Curé qui s'en aperçut, demanda des explications à ce sujet, et dit au domestique de remporter ses objets à la maison de son maître, et de le prévenir que son fils ne ferait sa première communion que l'an prochain.

Quelques instants plus tard, le père de cet enfant entre à la sacristie bouillant de colère, et sans autre préambule, il lance à la face de son vénérable pasteur un déluge d'injures. Immédiatement après cette scène scandaleuse de sa part, il conduit son fils, bien malgré lui, chez un ministre protestant, pour le mettre sous sa direction à l'effet de le préparer à sa première communion. Si ce ministre avait en seulement le bon sens qui court les chemins, il aurait dit à ce père déraisonnable et ridicule : “ mon ami, vous êtes trop en colère pour prendre une décision ; dans une affaire aussi grave, il faut du calme et de la réflexion ; remettez cette affaire à quelques jours. ” Non, tout au contraire, ce ministre imprudent se déchaîna contre la prétendue intolérance du clergé catholique, lança à la face de l'Eglise Romaine une longue série de mensonges et de calomnies dont tous les protestants, qui ont vécu parmi les catholiques et qui ont le sens commun